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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ 
 

5 декабря 2015 года: 
 

«Буран» - «Сокол» - 0:4 (0:1, 0:3, 0:0). Голы: Подзиньш, Лысенко, Иванов, 
Бондарев. 
 
«Звезда» - «Ермак» - 3:1 (1:1, 2:0, 0:0). Голы: Коротков, Хлопотов, Беленький – 
Филонов. 
 

6 декабря 2015 года: 
 
«Торпедо» - «Сарыарка» - 2:1 (1:1, 1:0, 0:0). Голы: Жиляков, Метальников – 
Ломако. 
 
«Спутник» - «Рубин» - 3:2 (2:2, 0:0, 1:0). Голы: Дубровин, Нуртдинов, Тополь – 
Гладун, Иванов. 
 
«Молот-Прикамье» - «Зауралье» - 1:4 (1:0, 0:3, 0:1). Голы: Андриянов – Елагин, 
Коротеев, Гарифулин, Рехтин. 
 
«Нефтяник» - «Ижсталь» - 1:2 (1:0, 0:1, 0:1). Голы: Насыбуллин – Лоптев, Уткин. 
 
«Барс» - «Торос» - 0:2 (0:2, 0:0, 0:0). Голы: Черных, Мингалеев. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

7 декабря 2015 года: 
 
16.30. «Челмет» - «Динамо». 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Копытин («Буран») – 25 (14+11) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Копытин («Буран») – 14 голов. 
 
Ассистенты:  
Максим Слыш («Кристалл») – 15 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 19 (4+15) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Динар Хамидуллин («Нефтяник») – 7 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 95,4. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,15. 
 



Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 4. 
 
Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+ 16». 
 
Победные голы:  
Руслан Карлин («Молот-Прикамье») – 4. 
 
Штрафное время:  
Анатолий Степанов («Буран») – 60 минут. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 28 64 
2. «Молот-Прикамье»  29 57 

3. «Торос» 30 57 

4. «Ижсталь»  30 54 
5. «СКА-Нева»  28 52 

6. «Нефтяник»  28 52 
7. «Буран»  29 51 

8. «Ермак»  29 51 
9. ХК «Рязань» 29 51 

10. «Динамо» 27 49 

11. «Торпедо»  29 48 
12. ХК «Саров» 28 47 

13. «Зауралье»  29 47 
14. «Сарыарка»  29 45 

15. «Челмет» 29 45 

16. «Спутник»  29 41 

17. «Сокол»  29 38 

18. «Рубин»  29 37 

19. «Южный Урал» 29 37 
20. «Звезда»  29 36 

21. «Барс»  28 32 
22. «Химик» 29 32 

23. «Ариада» 28 31 
24. «Дизель» 28 28 

25. «Кристалл» 28 20 

26. «Звезда-ВДВ»  25 11 
 
 
 



НОВОСТИ 
ТРАНСФЕРЫ ДНЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Пресс-служба ВХЛ продолжает следить за изменениями составом клубов лиги. 
 
Так, «Северсталь» вернула в свое расположение из Ижевска нападающих Дениса 
Дюрягина, Василия Хабарова, Антона Жихарева и защитника Алексея 
Виноградова. Правда, трое из них (все, кроме Жихарева) вновь присоединятся к 
«Ижстали» на днях – перед ее матчем в Казани.  
 
В «Авангард» из «Сарыарки» вернулся 19-летний нападающий Антон 
Угольников. Капитан «Омских ястребов» провел за карагандинцев 4 матча и 
отдал одну результативную передачу. Напомним, что Антон – младший брат 
лучшего защитника ВХЛ прошлого сезона Александра Угольникова, который 
теперь выступает в КХЛ.  
 
В то же время, «Сарыарка» рассталась с защитником Евгением Еременко, 
который провел за команду 13 матчей, набрал 2 (1+1) очка, «плюс 3» за 
полезность и 4 минуты штрафа.  
 
«Ермак» отзаявил 26-летнего защитника Дмитрия Тихонова (7 игр, «минус 1»), а 
«Южный Урал» форвардов Евгения Крутикова (2 игры) и Ивана Хлынцева (8 
игр, 3 передачи, «минус 1», 4 минуты штрафа).  
 
«Молот-Прикамье» подписал контракт с 19-летним защитником Антоном 
Беспаловым, ранее выступавшим за «Челмет». 
 
В ТВЕРИ НАЧАЛАСЬ ПРОДАЖА БИЛЕТОВ НА МАТЧИ «РУССКОЙ КЛАССИКИ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
5 декабря Тверской хоккейный клуб начал реализацию билетов на матчи 
«Русской классики».  
 
Очередь в кассу спорткомплекса «Юбилейный» начала выстраиваться за долго до 
ее открытия. Многие стояли более трех часов в ожидании начала продаж.  
 
Первыми обладателями заветных билетов стали друзья Денис, Андрей и Игорь, а 
также их маленькая спутница Виолетта:  
 
- Моя супруга заняла очередь в половину двенадцатого, а потом приехали мы, - 
рассказывает один из товарищей, - Такая пересменка вышла. Билеты взяли 
сразу на два матча, но больше ждем игру ТХК – «Буран». СКА МВО и ЦСКА - это 
уже праздник, а матч с нашим любимым принципиальным соперником будет 
битвой. Ждем только победу.  
 
- Мы всегда ходим на хоккей, у каждого из нас есть абонемент, - продолжают 
друзья. - Специально занимали очередь заранее, чтобы успеть взять билеты в 
центре трибуны. Ждем с нетерпением «Русскую классику» и очень рады, что в 
этом году она состоится в Твери.  
 



Напомним, что «Русская классика» - визитная карточка Высшей хоккейной лиги и 
большой хоккейный праздник, проходящий в различных городах нашей страны.  
 
В этот раз он состоится в Твери 6, 7 и 9 февраля на стадионе «Химик».  
 
6 февраля пройдет матч между командой Губернатора Тверской области Андрея 
Шевелева и сборной руководителей клубов ВХЛ под капитанством управляющего 
директора лиги Германа Скоропупова.  
 
7 февраля в 13.00 начнется главное событие праздника - матч регулярного 
чемпионата ВХЛ под открытым небом, в котором ТХК примет давнего 
принципиального соперника - воронежский «Буран».  
 
А 9 февраля в 19.00 пройдет игра между московским ЦСКА и калининским СКА 
МВО, собранным из известных выпускников тверской школы хоккея и игроков ТХК.  
 
ЕГОР ИВАНОВ: ВЕРНУТЬ ПЕРМЯКАМ ДОЛЖОК НЕ СМОГЛИ 
 
Источник: пресс-служба «Рубина». 
 
Тюменский «Рубин» не смог пополнить турнирный багаж в выездном матче 
чемпионата ВХЛ, уступив в Перми команде «Молот-Прикамье» - 2:3. Два балла по 
системе «гол+пас» - (1+1) - заработал открывший счет в поединке форвард 
сибирской дружины Егор Иванов. Он поделился мнением.  
 
- В принципе, игра была наша, могли брать очки и очень жаль, что не смогли 
победить. Установку нам тренеры давали только на победу. Поначалу все 
складывалось хорошо, но в заключительном периоде, действуя в три звена, мы 
устали и соперники нас додавили, – поделился Иванов. - Очень хотелось вернуть 
пермякам должок, потому что недавно мы уступили им дома (0:5), но не 
получилось. Команда у нас молодая, считаю, что со своим стилем, но порой нам 
не хватает опыта. Конечно, у нас случаются провалы, но в большинстве 
неудачных матчей мы проигрываем в одну или две шайбы. Самое главное, 
поражения не выбивают нас из колеи, а делают сильнее… 
 
РУСЛАН СУЛЕЙМАНОВ: ПЛЕЙ-ОФФ ДЛЯ НАС УЖЕ НАЧАЛСЯ 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
«Южный Урал» завершил очередную серию игр на выезде. Напомним, орчане 
сыграли четыре матча - в Ижевске (2:0), в Нефтекамске (3:2 бул.), в Нижнем 
Тагиле (3:5) и Перми (2:3 от). В целом, выезд принес команде 6 очков из 12 
возможных. Сейчас орчане находятся за границей плей-офф, набрав 37 очков в 
29 играх.  
 
Орская дружина практически сразу после приезда начала активную фазу 
подготовки к домашним матчам, где «Южному Уралу» предстоит сразиться с 
«Динамо», питерской «СКА-Невой» и ТХК.  
 
Главный тренер «Южного Урала» Руслан Сулейманов прокомментировал 
прошедшие игры второго круга чемпионата ВХЛ:  
 



- Три матча, скажем так, неплохо сыграли, была игра, была самоотдача и в 
Ижевске, и в Нефтекамске, когда сравняли счет на последней секунде. Это 
похвальное стремление бороться до конца, - заметил специалист. - В Перми 
заслужили больше одного очка. А вот в Нижнем Тагиле получилась не совсем 
внятная, даже провальная игра. Вели 2:0, все шло к тому, что нужно было брать 
очки. Но в какой-то момент ребята рано поверили в себя или решили, что 
соперник уже не будет сопротивляться. За это последовало наказание. Еще раз 
доказали сами себе что играть нужно все 60 минут, а не 15 . По инциденту в 
Перми, надо признать я не сдержался, преобладали эмоции, хотя нужна была 
холодная голова. Что хотелось бы особенно отметить, так это огромную 
поддержку болельщиков в Нефтекамске, их было заметно и слышно, это было 
приятно. Конечно, хотелось бы, увидеть и услышать такую же поддержку и в 
родных стенах. В предстоящей серии дома соперники серьезные, слабых команд 
в лиге, как известно, нет. Нам нужно набирать очки, скажу даже больше: плей-
офф для нас уже начался. 
 
ТИТОВ ИЗВИНЯЕТСЯ ЗА БЕЗОБРАЗИЕ, «СОКОЛ» ПРЕРЫВАЕТ СЕРИЮ 
ПОРАЖЕНИЙ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Воронеже «замолкает» одна из лучших атак в лиге. А в Чехове один из 
наставников отыскал конструктив. Обо всем этом и многом другом – в 
традиционном обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

РАЗГРОМ ДНЯ 
«БУРАН» – «СОКОЛ» – 0:4 

 
Благодаря очень приличному в плане набора очков ноябрю (22 очка из 30 
возможных), «Буран» тихой сапой подкрался к самой верхушке турнирной 
таблицы. Казалось, еще чуть-чуть и о взгромоздиться где-нибудь на подступах к 
лидеру среди преследователей ТХК, за эту должность, как известно в последнее 
время идет нешуточная борьба. Но вот ведь парадокс, как только команда 
Александра Титова оказывается на расстоянии вытянутой руки от тройки 
лидеров, так сразу следует серьезная оплеуха. Так было несколько дней назад, 
когда воронежцы были разгромлены на своем льду «Сарыаркой» (2:6), так 
случилось и на сей раз. Причем «Буран» даже не смог забить «Соколу», хотя 
обладает одной из самых мощных атак в лиге. И это не просто слова, а 
подкрепленные статистикой – команда Титова четвертая в лиге по забитым голам, 
а ее форвард Павел Копытин – единоличный лидер среди бомбардиров. А тут 
такой конфуз… 
 
С другой стороны, «Соколу» просто некуда было отступать. Его серия поражений 
явно затянулась и достигла к дню матча в Воронеже уже шести встреч. В это 
время, как мы помним, был отправлен в отставку экс-наставник команды 
Александр Годынюк, а его экс-помощник и сменщик Игорь Чибирев никак не 
мог прервать черную полосу. И вот, наконец, это свершилось… 
 
Красноярец Подзиньш открыл счет в самой концовке первого периода – «Буран» 
получил гол «в раздевалку» в меньшинстве. Потом в дебюте второй 
двадцатиминутки последовал второй гол «Сокола». «Где-то это мы уже видели?» 
- подумалось в тот момент. Ах, да! В Чехове два дня назад, когда «Звезда» в 
концовке отыграла у сибиряков «минус 2», и в итоге победила в овертайме. Так 



что преимущество красноярцев в два гола еще ни о чем не говорили. Но они и 
сами это прекрасно понимали, поэтому ударно провели концовку периода и с 
разницей в 14 секунд забили еще дважды. Титову только и осталось, что поменять 
на последнем рубеже Андрюхова на Литвинова. Тот не пропустил, но «Сокол» 
уже особо и не настаивал, потому что и «Буран» не забил. У красноярцев в матче 
отметим Подзиньша, Лысенко и Иванова, набравших по 2 (1+1) очка. 
 
- Хочу поздравить ребят и всех болельщиков с долгожданной победой, долго к 
этому шли. В этом матче здорово играли, полностью выполнили игровое 
задание. На льду была команда. Бились друг за друга, - выдохнул после матча 
Чибирев. 
 
- Я хочу извиниться перед болельщиками за это безобразие. Я знаю, какие 
причины привели к нему, поэтому извиняюсь за всю команду, за весь тренерский 
штаб. Ничего страшного, - заметил в свою очередь Титов. 
 
Кстати, эта победа стала вполне адекватным ответом «Сокола» за домашнее 
поражение от «Бурана» пару недель назад - 1:4. 
 
 

КОНСТРУКТИВ ДНЯ 
«ЗВЕЗДА» – «ЕРМАК» – 3:1 

 
Дебютант чемпионата «Звезда» все время балансирует где-то в районе границы 
зоны плей-офф. Но под той самой заветной чертой. Для того же, чтобы оказаться 
над ней, нужна серия из нескольких побед подряд. Но команда Сергея 
Герсонского никак не может одержать более двух викторий за раз, лишь в 
сентябре было разок три, а потом и две стали за радость. Справедливости ради, 
заметим, что и затяжных серий поражений чеховцы себе не позволяют – 2-3 и 
точка. 
 
Что же касается «Ермака», то он после домашней серии взлетел высоко, а теперь 
как потихоньку скатывается все дальше от вершины. Хотя любая победа еще 
способна поднять его на довольно близкие к ТХК места. Вот только в гостевой 
серии одержана лишь одна, да и та в овертайме, а набрали сибиряки в этом 
вояже всего 3 балла. Это стало ясно как раз в Чехове. 
 
Хотя гости забили первыми, еще до перерыва «Звезда» отыгралась. А в середине 
второго периода, когда чеховцы выровняли игру, они отличились еще дважды. И 
отыграться сил у ангарчан уже не нашлось… 
 
– Для нас это была четвертая игра на выезде, поэтому где-то не хватило сил, 
эмоций, - признал после матча наставник «Ермака» Марат Аскаров. - 
Пропустили три контратаки – получили три шайбы в свои ворота. К ряду 
игроков есть большие претензии. 
 
– Потихоньку наши ребята начинают показывать ту игру, которую мы от них 
требуем, - сказал в свою очередь Герсонский. - Сейчас у нас появилось то, что 
мы давно ждали – конструктив. Доводим шайбу до ворот, а не возим по углам, 
появилась острота в атаке. 
 
 



МАРАТ АСКАРОВ: ПРОПУСТИЛИ ТРИ КОНТРАТАКИ – ПОЛУЧИЛИ ТРИ ШАЙБЫ 
 
Источник: пресс-служба «Звезды». 
 
В Чехове местная «Звезда» оказалась сильнее ангарского «Ермака» - 3:1. После 
матча наставник гостей Марат Аскаров дал к нему свой комментарий.  
 
– Для нас это была четвертая игра на выезде, поэтому где-то не хватило сил, 
эмоций, - признал специалист. - Пропустили три контратаки – получили три шайбы 
в свои ворота. К ряду игроков есть большие претензии, вернемся домой – будем 
разбираться. 
 
СЕРГЕЙ ГЕРСОНСКИЙ: У НАС ПОЯВИЛСЯ КОНСТРУКТИВ 
 
Источник: пресс-служба «Звезды». 
 
В Чехове местная «Звезда» оказалась сильнее ангарского «Ермака» - 3:1. После 
матча наставник хозяев Сергей Герсонский дал к нему свой комментарий.  
 
– Ребят с победой, они молодцы, проявили характер. Потихоньку начинают 
показывать ту игру, которую мы от них требуем, - заметил специалист. - Ведь 
самое главное – не тратить попусту время на льду. Сейчас у нас появилось то, что 
мы давно ждали – конструктив. Доводим шайбу до ворот, а не возим по углам, 
появилась острота в атаке. Конечно, есть еще проблемы, но, тем не менее, в этом 
матче я доволен подопечными. 
 
ИГОРЬ ЧИБИРЕВ: ДОЛГО ШЛИ К ПОБЕДЕ, ПОЭТОМУ БИЛИСЬ ДРУГ ЗА 
ДРУГА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Воронеже местный «Буран» уступил красноярскому «Соколу» - 0:4. После матча 
исполняющий обязанности наставника гостей Игорь Чибирев дал к нему свой 
комментарий.  
 
- Я хочу поблагодарить нашу команду за эту игру. Хочу поздравить ребят и всех 
болельщиков с долгожданной победой, долго к этому шли. В этом матче здорово 
играли, полностью выполнили игровое задание. На льду была команда. Бились 
друг за друга. Я просто благодарен ребятам, - сказал специалист. 
 
АЛЕКСАНДР ТИТОВ: ХОЧУ ИЗВИНИТЬСЯ ПЕРЕД БОЛЕЛЬЩИКАМИ ЗА ЭТО 
БЕЗОБРАЗИЕ 
 
Источник: пресс-служба «Бурана». 
 
В Воронеже местный «Буран» уступил красноярскому «Соколу» - 0:4. После матча 
наставник хозяев Александр Титов дал к нему свой комментарий.  
 
- Соперника с победой! А остальное без комментариев. Будем разбираться, есть 
время, поэтому без комментариев, - сказал специалист. - Я хочу извиниться перед 
болельщиками за это безобразие. Но есть какие-то у нас причины... Я знаю, какие 
причины, поэтому я извиняюсь за всю команду, за весь тренерский штаб. Ничего 
страшного, разберемся, идем дальше. 



 
ВЛАДИСЛАВ СОКОЛОВ: РАДИ ПОБЕДЫ ГРЫЗЛИ ЛЕД ЗУБАМИ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
Нападающий ХК «Саров» Владислав Соколов прокомментировал недавний 
выезд своей команды по маршруту: Казань – Альметьевск – Волжск, из которого 
саровчане привезли 6 очков.  
 
- Выезд получился неоднозначный. Взяли важные для нас шесть очков, могли бы 
и больше, но… В матче с «Барсом» - сами виноваты, - признает игрок. - 
Проиграли, потому что упустили свои моменты. Против «Нефтяника» выходили 
совсем с другим настроем, сказалось и домашнее поражение от команды Ришата 
Гимаева, и предыдущий проигрыш в Казани. Собрались и выступили единым 
фронтом. С «Ариадой» тоже оказалось непросто, соперник был 
сверхмотивирован. Матч получился очень напряженным, счет открыли только в 
третьем периоде. После пропущенной шайбы, трудились из последних сил: 
грызли лед зубами, царапались, лезли на ворота, - все отдали ради победы! 
 
В ПЕРМИ ГУЛЯВЦЕВ ПРЕРВАЛ СЕРИЮ ПОБЕД, ДУШКИН – СЕРИЮ 
ПОРАЖЕНИЙ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Усть-Каменогорске проходит казахстанское дерби. В Перми 
прерываются сразу две затяжные серии. В Нижнем Тагиле «Рубин» вошел 
в пике. А в Казани чемпион спокойно разобрался с молодыми «барсами». 
Обо всем этом и многом другом – в традиционном обзоре игрового дня 
ВХЛ. 
 

ДЕРБИ ДНЯ 
«ТОРПЕДО» – «САРЫАРКА» – 2:1 

 
Нынешний игровой день открывало едва ли не главное дерби лиги – 
казахстанское. «Торпедо» принимало на своей площадке «Сарыарку». А 
подогревали интерес к этому поединку абсолютно идентичные турнирные 
показатели команд. При одинаковом количестве проведенных встреч 
карагандинцы и усть-каменогорцы имели и равное число набранных очков. И 
только по дополнительным показателям торпедовцы опережали «беркутов» в 
таблице. 
 
Что же касается текущей формы, то она была лучше у «Сарыарки» – три победы 
подряд. В то время как хозяева уже без малого месяц строжайшим образом 
чередовали победы и поражения. Хотя обе команды в этот вечер выходили на 
лед после недельного перерыва, то есть отдохнувшие, перезагрузившиеся и 
готовые к новым свершениям. 
 
И «Торпедо», наконец, сошло с «шахматной доски». Следующей на очереди 
должна была быть черная клетка, то есть поражение. Но подопечные Мисхата 
Фахрутдинова не подчинились этому порядку, в тяжелом матче обыграв 
принципиального соперника. 
 



Гостям удался быстрый гол, Олег Ломако точно выстрелил из левого круга 
вбрасывания уже на второй минуте. Однако стартовый период едва успел 
приблизиться к середине, как торпедовцы отыгрались – Виталий Жиляков успел 
на добивание после броска Шина. А в средней двадцатиминутке хозяева 
организовали гол, который в итоге стал победным. Елизаров и Исламов нашли на 
синей линии Леонида Метальникова, который и поразил дальнюю девятку. В 
оставшиеся полчаса «Сарыарка» приложила все возможные усилия, чтобы 
догнать противника. Но «Торпедо» сумело удержать это минимальное 
преимущество. 
 
Наставник гостей Вадим Епанчинцев позже посетовал на реализацию моментов: 
 
- По самоотдаче у меня к команде нет вопросов, реализация подвела. Думаю, на 
ничью мы наиграли, но это хоккей. Команде в раздевалке сказал, что если так 
играть и дальше, то результат придет. Самое главное сейчас сделать 
выводы и провести работу над ошибками. 
 
А его визави рассказал, что перед игрой хозяева волновались: 
 
- Перед матчем я чувствовал у команды определенное волнение. Это было 
видно и по началу игры: ноги не бежали, переволновались. Соперник хороший, 
мощный, это чувствовалось. Мы сыграли вторым номером, на контратаках. 
Но нужно было больше реализовывать, есть над чем работать. Нам сейчас 
важна каждая победа. 
 

ПОРАЖЕНИЕ ДНЯ 
«СПУТНИК» – «РУБИН» – 3:2 

 
Когда в очном поединке встречаются две команды, вместе с еще полудюжиной 
клубов претендующие на одно-единственное свободное место в плей-офф, 
следует ожидать суперупорной игры. Чемпионат перевалил за середину, и с 
каждым новым днем любое завоеванное очко будет приобретать все больший 
вес. Естественно, и тагильчане, и тюменцы это отлично понимали, и потому 
готовились к данному матчу серьезно. Особенно, наверное, это относится к 
«Рубину», который из девяти последних матчей неожиданным образом проиграл 
целых семь. 
 
А вот игрокам «Спутника», кажется, пошла на пользу смена трех главных 
тренеров за три недели. Из своих девяти минувших встреч «бобры» сумели 
победить в шести, и теперь они одной ногой в числе 16 лучших. Главное – не 
сбавлять темп. 
 
Самым интересным отрезком матча оказался первый, в котором команды 
поразили ворота друг друга по два раза. Счет открыли хозяева, уже на первой 
минуте выстрелом от борта в девятку отличился Евгений Дубровин. Но вскоре 
вслед за этим конфузом Александра Хомутова последовали две подряд неудачи 
Ивана Полошкова. В течение достаточно короткого отрезка времени его ворота 
поразили Игорь Гладун и Егор Иванов. Впрочем, хозяева тоже проявили 
характер, и еще до первого перерыва Руслан Нуртдинов не без помощи 
рикошета от перекладины вновь установил на табло равенство. 
 
А затем «Спутник» прижал гостей к их воротам. И гол, случившийся на старте 
заключительного периода, был вполне логичен. Мощным броском Хомутова 



заставил капитулировать Сергей Тополь, еще в прошлом сезоне игрок «Рубина». 
Эта шайба и принесла «бобрам» победу. А «драгоценные» проиграли уже 
четвертый раз подряд. 2 (0+2) очка в матче набрал Денис Фахрутдинов. 
 
Алексей Акифьев позже указал на причину поражения «рубиновых»: 
 
- По самоотдаче нет претензий. Но немного не везет нам. Не потому что мы 
не забиваем голы, а в плане игровой дисциплины. Из-за нарушений мы 
пропускаем такие шайбы, которые решают все. А соперник опытный – забил 
третий гол и мало дал нам моментов создать.  
 
А Андрей Кирдяшов попенял своим подопечным за очередной неудачный 
первый период: 
 
- Очень слабо проводим первые периоды. Как-то надо с этим бороться. Тяжело 
всегда догонять. Смогли это сделать с Орском, смогли это сделать с 
«Зауральем», но силы небезграничны. Это настораживает. В этот раз играли 
аккуратно. Большое внимание уделили обороне. Ребята хотели выиграть – они 
это сделали, понимая всю ответственность данной игры. 
 

ПРЕРВАННЫЕ СЕРИИ ДНЯ 
«МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» – «ЗАУРАЛЬЕ» – 1:4 

 
В середине октября «Молот-Прикамье» выдал шикарную победную серию длиной 
в шесть эпизодов. На данный момент «молотобойцы» уже повторили достижение, 
и в этот день готовились его побить. Тем более что полторы недели назад в 
Кургане они хоть и не без труда, но уже обыграли «Зауралье». Теперь оставалось 
повторить «фокус» на своем льду, под занавес успешной домашней серии. 
 
Курганцы же в прошлых семи поединках только раз ушли со льда без набранных 
очков, однако проиграли пять последних матчей. Надежная оборона, которую 
команда Сергей Душкина демонстрировала в первой половине чемпионата, 
начала давать сбой. И хотя «Зауралье» по-прежнему отлично действует в 
неравных составах, этого аргумента для победы в поединке с пермяками ему 
могло не хватить. 
 
А в итоге получилось так, что обе команды прервали свои серии. Хотя для 
«Молота» все начиналось достаточно неплохо: хозяева полностью доминировали 
в первом периоде, и за минуту до его окончания сумели распечатать ворота 
Ильяса Гафиуллина. Шайбу забросил Антон Андриянов, и аплодировавшие 
ему пермские болельщики не могли представить, что этот гол будет для их 
любимцев первым и последним в данной встрече. 
 
После перерыва курганцы смогли выровнять игру. Еще до того, как матч 
перевалил за середину, Кирилл Елагин сравнял счет. А чуть позднее Денис 
Коротеев и Артем Гарифулин за две минуты создали для «Зауралья» уверенное 
преимущество. Что примечательно, Гарифулин забил в большинстве. Ну а все 
дальнейшие попытки «молотобойцев» отыграться привели только к голу Антона 
Рехтина в пустые ворота. 
 
 
 
 



Душкин на пресс-конференции высказался эмоционально: 
 
- Нам эта победа нужна была, как глоток воздуха! Ребята всю поездку 
старались, из себя что-то выжимали, но положительного результата не было. 
Внутреннее давление на команду было большое. В первом периоде соперник нас 
просто задавил. Но затем команда раскрепостилась, стала играть более 
активно, и все получилось. 
 
Александр Гулявцев же в своем комментарии уделил особое внимание первой 
тройке «Молота»: 
 
- Который уже матч у нас в команде не вывозит первое звено. Оно и сделало 
отрицательный результат, играло только на атаку. Но в атаке у них игра не 
идет, как и в обороне. Реализация хромает, не хватает хладнокровия в 
завершении. Жаль, что последний домашний матч в уходящем году закончился 
не так, как мы хотели. Но впереди еще много игр, и мы исправимся 
 

МАТЧ ДНЯ 
«НЕФТЯНИК» – «ИЖСТАЛЬ» – 1:2 

  
«Ижстали» совершенно не удалась середина ноября. И хорошо, что Ильназ 
Загитов и его подопечные успели вовремя остановить свое падение вниз по 
турнирной таблице. Иначе скоро зубастые конкуренты их бы «сожрали». А так – 
ижевчане после пяти своих поражений одержали три победы и остались на 
расстоянии вытянутой клюшки от третьего места общего зачета. 
 
На которое, кстати, претендует и «Нефтяник». И шансы на гипотетическую 
«бронзу» у альметьевцев даже лучше: перед матчем они имели на одно очко 
больше, при этом сыграв на два матча меньше. Но победы в одну калитку здесь 
ожидать не приходилось. Предыдущая встреча этих противников получилась 
непростой для обоих клубов и закончилась в пользу «Ижстали» только в 
дополнительное время. 
 
Ожидания оправдались. Матч выдался напряженным, и голевой феерии 
альметьевские болельщики не дождались. Команды забросили по шайбе в 
каждом из периодов. Хозяева первыми поразили ворота противника, на девятой 
минуте эффектный гол организовали Плеханов, Сарваров и Даниэль 
Насыбуллин, оказавшийся на острие. Отыграться «стальным» помогло 
большинство. Уже после перерыва, когда «нефтяники» в очередной раз нарушили 
правило, наказал их за это Дмитрий Лоптев. Что интересно, почти сразу после 
гола удаление схватил сам Лоптев. А незадолго до второй паузы атмосфера и 
вовсе накалилась – Булат Байкеев получил 5+20. 
 
Гостей, впрочем, все это никак не смутило, и за 10 минут до финальной сирены 
Дмитрий Уткин вывел «Ижсталь» вперед. Финальный штурм «Нефтяник» смазал 
себе очередным штрафом, так что это минимальное преимущество ижевчане 
смогли удержать. 
 
Загитов эту победу прокомментировал так: 
 
- Знали, что игра будет очень тяжелая. В таких матчах все решают настрой 
на борьбу, характер и дисциплина. Побеждает тот, кто проявит больше 
желания. У нас все это присутствовало в полной мере. Единственное, не 



пошло при игре «5 на 4». Много работаем над этим, но пока не всегда 
получается. 
 
А Ришат Гимаев пожурил своих центрфорвардов: 
 
- По самоотдаче претензий нет. Только вот наши центральные нападающие 
снова не забили. Если они не будут лезть на ворота, то и голевых моменты 
создавать не будут. Борьба была равная, и в третьем периоде игра уже шла до 
гола. Повезло сопернику. 
 

«СУХАРЬ» ДНЯ 
«БАРС» – «ТОРОС» – 0:2 

  
«Торос» в нынешнем сезоне просто-таки показывает мастер-класс, достойный 
действующего обладателя «Братины». Только раз за минувшие три месяца 
подопечные Константина Полозова позволили себе остаться без очков в двух 
матчах подряд. Так что чемпионат они проводят достаточно ровно, на приличном 
уровне, и логично претендуют на место в первой тройке рейтинга.  
  
«Барс» подобным похвастаться, конечно, не может. Но «Барс» и команда 
совершенно другая – молодая, пришедшая в лигу только в предыдущем сезоне и 
с вполне определенной задачей: чтобы окрепло новое поколение казанских 
игроков. И теперь этот клуб наравне с другими бьется на попадание в плей-офф. 
Правда, против чемпиона «барсам» сражаться все же тяжеловато. В прошлый раз 
они разгромно уступили «Торосу» со счетом 1:6. 
 
И этим вечером обыграть «ледяных» татарстанцы тоже не смогли. Правда, на 
этот раз нефтекамцы выиграли куда скромнее. Результат гости сделали уже в 
стартовом периоде, когда пробили Евгения Ярославлева дважды. Табло 
перестало являть миру нули уже на третьей минуте: ворота хозяев с передачи 
Артема Кислого поразил Дмитрий Черных. А незадолго до первого перерыва 
удачный бросок удался Денису Мингалееву, ассистировали которому те же 
Черных и Кислый. Обе шайбы были заброшены в равных составах. 
 
На этом бенефис первого звена гостей закончился. В дальнейшем команды не раз 
предоставляли друг другу возможность реализовать численное преимущество, но 
каждый раз двухминутка большинства проходила впустую. Счет в итоге больше не 
изменился, и голкипер «Тороса» Павел Хомченко оформил «сухарь». Таким 
образом нефтекамцы одержали третью победу подряд, а «Барс» прервал 
аналогичную удачную серию. 
 
Полозов после игры отдал должное сопернику: 
 
- Хочу сказать несколько слов о хозяевах. Хорошая, молодая, боевая команда, 
много талантливых игроков. Играют в современный хоккей. Мы сделали 
основной акцент на начало матча. Чтобы сразу сделать задел, а потом 
играть, как любят говорить, по счету. Нам это удалось. И особую 
благодарность мне хотелось бы выразить нашим болельщикам, которые 
приехали и поддержали нас. 
 
Михаил Сарматин в свою очередь предположил, что минувший недельный 
перерыв лишил его команду игрового тонуса: 
 



- Мы совершали глупые ошибки. Особенно это касается первого гола. Может 
быть, недельный перерыв несколько выбил нас из игрового ритма. У ребят 
было и желание, и стремление, но не было стройности в игре. Суета, много 
потерь в элементарных ситуациях.  
 
 
АНДРЕЙ КИРДЯШОВ: ИГРА БЫЛА ЗА ШЕСТЬ ОЧКОВ, ПОЭТОМУ 
ДЕЙСТВОВАЛИ АККУРАТНО 
 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
 
В Нижнем Тагиле местный «Спутник» обыграл тюменский «Рубин» - 3:2. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Наши парни стараются, выжимают из себя все. По самоотдаче к ним нет 
претензий. Но немного не везет, наверное, нам… - заметил главный тренер 
«Рубина» Алексей Акифьев. - В плане не того, что мы не забиваем голы, а в 
плане игровой дисциплины: есть нарушения, мы пропускаем такие голы, которые 
решают все. А команда опытная – забила третий гол, мало дала нам моментов 
создать. Хотя были в конце моменты, могли, но опять же невезение. Едем с 
поездки не очень хорошо. Будем работать, будем думать, будем готовиться к 
домашним играм.  
 
- К сожалению, очень слабо проводим первые периоды. Как-то надо с этим 
бороться, - сказал в свою очередь наставник «Спутника» Андрей Кирдяшов. - 
Потом всегда тяжело догонять. Смогли это сделать с Орском, смогли это сделать 
с «Зауральем», но силы небезграничны. Это настораживает. Эта игра была за 
шесть очков, поэтому действовали аккуратно. Когда повели, где-то аккуратно 
начали играть, где-то «засушили» игру. Большое внимание уделили обороне. У 
соперника были возможности сравнять, но, во всяком случае, играли без 
провалов. Ребята хотели выиграть – они это сделали, понимая всю 
ответственность этой игры. Поздравляю ребят, всех болельщиков, с победой! С 
хорошим настроением поедем на выезд. У нас шесть игр непростых впереди.  
 
- По выездной серии: шесть игр, какая задача будет поставлена перед 
командой? Сколько очков нужно будет привезти?  
- Чем больше, тем лучше! Конкретной задачи, конечно, ставиться не будет. Но 
будем стараться. Мы же находимся на границе зоны плей-офф, надо подниматься 
выше. Поэтому надо выигрывать и выездные игры. Ребята будут стараться!  
 
- Какие-то новички в поездку отправятся?  
- Пока не могу сказать.  
 
- В заявку попал вратарь Трошкин. Значит ли это, что с кем-то из вратарей 
«Спутник» расстанется?  
- Все узнаем в ближайшие дни. 
 
 
 
 



СЕРГЕЙ ДУШКИН: ЭТА ПОБЕДА НУЖНА БЫЛА, КАК ГЛОТОК ВОЗДУХА 
 
Источник: пресс-служба «Молота-Прикамья». 
 
В Перми местный «Молот-Прикамье» уступил курганскому «Зауралью» - 1:4. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Нам эта победа нужна была, как глоток воздуха! Ребята всю поездку старались, 
из себя что-то выжимали, но положительного результата не было, - заметил 
главный тренер «Зауралья» Сергей Душкин. - Проиграли в Ижевске в одну 
шайбу, в Нефтекамске проиграли – «внутреннее» давление на команду было 
большое. В этом матче первый период соперник нас просто задавил – была масса 
моментов, и если бы он реализовали их, конечно нам бы было сложнее. Но во 
втором периоде команда раскрепостилась, стали играть более активно в атаке, и 
все получилось неплохо. Я очень благодарен ребятам за их труд и поздравляю 
наших болельщиков с победой.  
 
- Мы, к сожалению, сыграли только первый период. Он был хорошим в плане 
активности и выполнения поставленных задач. Ну, а во втором периоде соперник 
хорошо сыграл на контратаках, использовал то немногочисленное большинство, 
которое у него было, - сказал в свою очередь наставник «Молота-Прикамья» 
Александр Гулявцев. - Скажу так: который уже матч у нас в команде «не 
вывозит» первое звено. На этот раз они, в принципе, и сделали этот 
отрицательный результат - играют только на атаку. Но как мы видим, и в атаке у 
них игра не идет, как не идет и в обороне. В третьем же периоде, когда счет уже 
позволял сопернику играть более раскрепощенно, мы вроде бы и захотели 
вытащить матч, но не получилось. Да, моменты были, и если бы мы их 
реализовали, то и игра сложилась бы иначе. А реализация как раз и хромает, не 
хватает хладнокровия в завершении атаки. Жалко, конечно, что последний 
домашний матч в уходящем году закончился не так, как мы хотели, но впереди 
еще много матчей и мы исправимся. 
 
ВАДИА ЕПАНЧИНЦЕВ: ПОЛУЧИЛАСЬ КУБКОВАЯ ИГРА, НАСТОЯЩЕЕ 
КАЗАХСТАНСКОЕ ДЕРБИ 
 
Источник: пресс-служба «Торпедо». 
 
В Усть-Каменогорске местное «Торпедо» оказалось сильнее карагандинской 
«Сарыарки» - 2:1. После матча наставники команд дали к нему свой комментарий. 
 
- Игра была интересная, боевая, можно сказать кубковая, по-другому 
«казахстанское дерби», - заметил главный тренер «Сарыарки» Вадим 
Епанчинцев. - По самоотдаче у меня к команде своей нет вопросов, реализация 
подвела. Думаю, на ничью мы наиграли, но это хоккей. Команде в раздевалке 
сказал, что если так играть и дальше, то результат придет. Самое главное сейчас 
сделать выводы и провести работу над ошибками.  
 
- Перед матчем я чувствовал у команды определенное волнение. Это было видно 
и поначалу игры, ноги не бежали, переволновались, - сказал в свою очередь 
наставник «Торпедо» Мисхат Фахрутдинов. - Пропустили быстрый гол, оборона 
плохо сыграла на возврате. Потом встряхнулись, перестроились. Мы готовились 
конкретно к этой игре, парни в целом выполнили то, что нужно было. Соперник 
хороший, мощный, это чувствовалось. Мы немножко сыграли вторым номером, 



было такое задание сыграть на контратаках, и они были, нужно было больше 
реализовывать, есть еще над чем работать. Нам сейчас важна каждая победа. 
Хочу поздравить парней и болельщиков Усть-Каменогорска с победой. 
 
ИЛЬНАЗ ЗАГИТОВ: В ТАКИХ МАТЧАХ ВСЕ РЕШАЕТ НАСТРОЙ НА БОРЬБУ, 
ХАРАКТЕР И ДИСЦИПЛИНА 
 
Источник: пресс-служба «Нефтяника». 
 
В Альметьевске местный «Нефтяник» уступил ижевской «Ижстали» - 1:2. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Первым делом поздравил ребят с победой. Знали, что игра будет очень тяжелая. 
В таких матчах все решает настрой на борьбу, характер и дисциплина, побеждает 
тот, кто проявит больше желания, - заметил главный тренер «Ижстали» Ильназ 
Загитов. - У нас на этот раз все это присутствовало в полной мере. Единственное, 
не пошло при игре «5 на 4». Много работаем над этим, но пока не всегда 
получается. А так игра была боевая, было много силовой борьбы, игры в 
неравных составах.  
 
- Да игра получилась боевая, - согласился наставник «Нефтяника» Ришат 
Гимаев. - По самоотдаче претензий к команде нет. Только вот наши центральные 
нападающие снова не забили. Если они не будут лезть на ворота, то и голевые 
моменты создавать не будут. Борьба была равная, и в третьем периоде игра уже 
шла до гола. Повезло сопернику. 
 
КОНСТАНТИН ПОЛОЗОВ: СДЕЛАЛИ ОСНОВНОЙ АКЦЕНТ НА НАЧАЛО МАТЧА 
 
Источник: пресс-служба «Ак Барса». 
 
В Казани местный «Барс» уступил нефтекамскому «Торосу» - 0:2. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Сначала хочу сказать несколько слов о хозяевах. Хорошая молодая боевая 
команда, много талантливых молодых игроков. Играют в современный хоккей, - 
заметил главный тренер «Тороса» Константин Полозов. - Мы на этот раз 
сделали основной акцент на начало матча. Чтобы сазу сделать задел, а потом 
играть, как любят говорить, по счету. Нам это удалось. Плюс, здорово сыграл наш 
молодой голкипер Павел Хомченко. По поводу нашего большинства: пока мы не 
можем найти те решения, которые будут позволять его реализовывать. Здорово 
отыграли в меньшинстве. И особую благодарность мне хотелось бы выразить 
нашим болельщикам, которые приехали и поддержали нас. Спасибо им огромное 
за это.  
 
- Начало первого периода, минут десять-пятнадцать, было за соперником. Мы 
совершали глупые ошибки. Особенно это касается первого гола, - сказал в свою 
очередь наставник «Барса» Михаил Сарматин. - Может быть, недельный 
перерыв несколько выбил нас из игрового ритма. У ребят было и желание, и 
стремление, но не было стройности в игре. Суета была, было много потерь шайбы 
в элементарных ситуациях. Но свои моменты надо реализовывать, «пять на три» 
нужно забивать. Игра в атаке нас немного беспокоит. Хотя создаем неплохие 
моменты, реализация подводит. Суетливо, неуверенно немножко. В этом 
компоненте нужно очень серьезно добавить. 



 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ВЗРЫВНАЯ СИЛА ИЛИ КТО В «РУБИНЕ» ЖМЕТ ШТАНГУ ОТ ГРУДИ 
 
Источник: АСТ «Тюменская арена». 
 
Для чего на льду нужна взрывная сила? Чем хоккеисты занимаются в 
тренажерном зале? Есть ли в «Рубине» лодыри? Кто в тюменской 
команде любит жать штангу от груди? Держит ли себя в форме Алексей 
Акифьев? Наконец, когда нужно начинать заниматься спортом, чтобы 
получить приглашение на работу в маститый хоккейный клуб? На эти и 
многие другие вопросы ответил тренер «Рубина» по общефизической 
подготовке Денис Кинцурашвили.  
 
Он родился в Кургане и в четыре года родители отдали его в секцию акробатики. 
Лет в тринадцать Денис пришел в греко-римскую борьбу, что, собственного 
говоря, и предопределило его дальнейшую судьбу. Занимался Кинцурашвили в 
группе заслуженного тренера России Владимира Андреевича Воронина, 
заработав звание мастера спорта. Отслужив в армии, перебрался в Тюмень и 
начал самостоятельную тренерскую деятельность, три года отработав 
персональным наставником в фитнес-клубе.  
 
- На определенном этапе мне стало скучно, захотелось поработать с 
профессиональными спортсменами, - рассказал Денис. – Тем более что я 
проводил занятия по общефизической подготовке с тюменскими борцами 
Рустамом Тотровым, братьями Ильницкими, более молодыми ребятами из группы 
Сергея Владимировича Воробьева…  
 
Прошлой весной Кинцурашвили позвонил Мисхат Фахрутдинов.  
 
- Насколько я понял, Мисхат Кашафутдинович хотел внести коррективы в 
общефизическую подготовку игроков «Рубина». Он спросил, хочу ли я поработать 
с хоккейной командой и, разумеется, получил положительный ответ. Сезон у 
команды уже завершился, и мы достаточно плотно и плодотворно позанимались.  
 
- У вас был опыт работы с борцами. Какое впечатление произвели 
хоккеисты на первой тренировке?  
- В самом начале было непривычно. Борьба – индивидуальный вид спорта, 
человек рассчитывает только на самого себя и трудится с полной 
ответственностью. В хоккее же я столкнулся с тем, что игроки ленятся. Бывает, 
отвернешься в сторону, но видишь боковым зрением, как человек начинает 
халтурить. Разумеется, так поступают далеко не все, большинство ребят 
стараются выполнять упражнения качественно. С несознательными же игроками 
приходится проводить профилактическую работу.  
 
- Каким это образом?  
- Например, дать человеку задание простоять пару минут в статической позе без 
движения. Но в любом случае все зависит от самого спортсмена, его желания 
добиваться результатов. Вообще, в принципах общефизической подготовки 
представителей различных видов единоборств и, условно говоря, «силовых 
игровиков», которыми являются хоккеисты, много общего. Большое значение 
имеют взрывная сила, ловкость, координация и умение использовать эти качества 
при любом положении тела в пространстве. И на борцовском ковре, и на льду в 



конкретный момент времени спортсмен должен быть способен совершить 
определенное эффективное действие, которое принесет ему необходимый 
результат.  
 
- О тех, кто ленится на ваших тренировках, особо смысла говорить нет. С 
ними разберется время. Но есть ли такие игроки, которых можете 
выделить?  
- Ответственных игроков много. Если сейчас начну перечислять фамилии, то кого-
нибудь забуду. Но вот, к примеру, капитан команды Владимир Воробьев всегда 
добросовестно работает.  
 
- До работы в «Рубине» интересовались хоккеем?  
- Следил за выступлением сборной России и переживал за наших хоккеистов, 
потому что они достойно представляют нашу страну на международном уровне. 
Но, конечно же, за «Рубином» слежу совсем с другими эмоциями. Никогда не 
забуду первый домашний матч межсезонья с курганским «Зауральем». Улавливал 
буквально каждое движение игроков.  
 
- Наверно, у тренера по ОФП, как и у врача, главный принцип – «не 
навреди»…  
- Да, это так. Если у игрока есть какие-то проблемы со здоровьем, то во время 
тренировки это надо обязательно учитывать. Вообще, рабочий график у команды 
очень плотный, поэтому на индивидуальную работу с хоккеистами практически не 
остается времени. Хотя, это более правильно и эффективно.  
 
- Бывает ли, что соревнуетесь с игроками?  
- Например, однажды мы соревновались с Ильей Николаевым, кто за одну минуту 
выполнит больше упражнений на пресс. В итоге я выполнил шестьдесят два 
повторения, а Илья – на одно больше. Вообще, зарубаемся мы с ребятами 
довольно часто. Работа должна проходить на позитивном эмоциональном тоне, 
тогда будет результат.  
 
- Кто в «Рубине» любит жать штангу от груди?  
- Григорий Серкин. Кстати, у Альберта Загидуллина в жиме неплохие результаты. 
Он вообще харизматичный и веселый парень.  
 
- Главный тренер команды Алексей Акифьев ходит в атлетический зал?  
- Да, Алексей Валерьевич старается поддерживать себя в хорошей форме.  
 
- Перед началом сезона многие не верили в «Рубин»…  
- Самое главное, игроки сами верят в себя. Я бываю на собраниях команды, на 
установках перед матчами и вижу, что команда боевая и способна достичь 
приличных результатов. Иное даже не обсуждается.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
РЕЗУЛЬТАТ ДНЯ 
 

5 декабря 2015 года: 
 
ЦСК ВВС – «Юниор-Спутник» - 3:0 (2:0, 0:0, 1:0). Голы: Угаров, Матвейков, 
Чернов. 
 

6 декабря 2015 года: 
 
«Кристалл-Юниор» – «Славутич» - 3:6 (2:2, 0:1, 1:3). Голы: Жилов, Закурин-2 – 
М. Кузнецов, А. Кузнецов-3, Федоров, Никульников. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

7 декабря 2015 года: 
 
18.30. «Кристалл-Юниор» – «Славутич». 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Мордовия»  26 65 

2. ХК «Ростов» 26 65 
3. ХК «Тамбов» 26 52 

4. «Славутич»  27 44 
5. ЦСК ВВС  30 41 

6. «Алтай» 28 34 
7. «Сокол»  26 30 

8. «Кристалл-Юниор» 27 25 

9. «Юниор-Спутник» 30 13 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 35 (18+17) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордович») – 18 голов. 
 
Ассистенты:  
Дмитрий Саразов («Мордовия») – 21 очко. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,53. 
 
Штрафное время:  
Павел Гордин («Мордовия») – 64 минуты. 



 
НОВОСТИ 
ОБЕСПЕЧИЛ ЛИ СЕБЕ ЦСК ВВС УЧАСТИЕ В ПЛЕЙ-ОФФ? 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Во втором матче двухматчевого противостояния с «Юниором-
Спутником» ЦСК ВВС показал куда более зрелую и уверенную игру, 
одержав «сухую» победу – 3:0. Но самое главное – выглядел куда более 
солидно, нежели сутки ранее. 
 
Так бывает почти всегда: большие надежды либо сбываются совсем чуть-чуть, 
либо и вовсе остаются несбыточными. В первом матче от ЦСК ВВС ожидали 
эмоционального взлета, но получился «отскок» с тяжко вымученным результатом. 
 
Достаточно интересно разделились мнения болельщиков на гостевой книге 
официального сайта. Часть из них, несмотря на не слишком выдающийся 
результат, смогли увидеть в своей команде новые, положительные черточки. Но 
большинство продолжало находиться в привычном для себя скепсисе, углядев 
лишь привычное мучение, да еще с последней командой первенства. 
 
Как бы то ни было, но прошедший результат и тем, и другим надо было как можно 
быстрее забыть. Из всех команд первенства ЦСК ВВС и «Юниор-Спутник» 
получили меньше всего времени на отдых после предыдущего тура, плюс и те, и 
другие играли на выезде. Этот расклад явно играл на руку тагильчанам – команде 
куда более молодой, а значит и восстанавливающейся гораздо быстрее. И все это 
следовало умножать, как минимум, на два, обдумывая перспективы второго 
матча. 
 

ЦСК ВВС – «Юниор-Спутник» - 3:0 (2:0, 0:0, 1:0) 
 
Именно такого начала от самарских «летчиков» ожидали в первом матче, на 
эмоциях, связанных со сменой главного тренера. Быть может, реакция у ЦСК ВВС 
оказалась заторможенной, с суточной задержкой, но начали они второй матч 
именно так, как вице-чемпион должен начинать домашнюю игру с последней 
командой первенства – голом на 25-й секунде.  
 
Достаточно быстро, в середине первого периода, в гостевые ворота залетела 
вторая шайба, после чего в игре наступило равновесие. Причем совершенно 
объяснимое. «Летчики» прекрасно понимали: чем ближе к концу матча – тем 
больше сил сохранится у тагильчан. Но гостевого преимущества в скорости не 
вырисовывалось. Более того, едва «юниоры» пытались действовать быстрее, как 
количество их ошибок резко увеличивалось, а стало быть, увеличивались шансы 
ЦСК ВВС на разящую контратаку, которая при счете 2:0 вполне могла оказаться 
смертельной. 
 
Иными словами, «летчики» больше поглядывали на свои ворота, и большим 
числом вперед уже не ходили. Скорее ждали, когда молодые «юниоры» ошибутся 
и, как в таких случаях говорят, сами привезут себе шайбу. 
 
А потом наступил третий период, и вдруг выяснилось, что никаких скоростных 
резервов, которые вытекали из возрастной разницы, у «Юниора-Спутника» не 
осталось. Более того, ЦСК ВВС смотрелся в заключительной двадцатиминутке и 



вовсе монументально. И не отпускало ощущение, что самарские «летчики» 
запросто могли бы при нужде прибавить. В том числе, и в скорости. Хозяева еще 
разок зажгли красный фонарь над гостевыми воротами – 3:0. И скажем, положа 
руку на сердце, тагильчане после матча должны низко поклониться в ноги своему 
вратарю Игорю Тяло, без усилий которого счет мог бы легко дойти до 
разгромного. Зато его визави Никита Скатов честно заработал свой «сухарь», 
при нынешнем состоянии дел в ЦСК ВВС это большое достижение. 
 
Оставим игровое «послевкусие» самарским болельщикам, а сами обратим 
внимание на турнирную таблицу. В которой самарские «летчики» почти 
взобрались на четвертое место. Но тут именно тот случай, когда «почти» не 
считается. У ЦСК ВВС сейчас столько же очков, сколько и у четвертого 
«Славутича», но при этом у смолян сыграно на четыре матча меньше. Причем два 
матча из этих четырех пройдут уже в воскресенье и понедельник, и соперниками у 
крепких смолян будет «Кристалл-Юниор». А это означает, что четвертая строчка в 
турнирной таблице от ЦСК ВВС скорее всего уйдет в туман. 
 
А вот пятое место, последнее, дающее прямую путевку в плей-офф, от 
«летчиков» уже никуда не уйдет. Достаточно будет «зацепить» одну домашнюю 
игру с «Алтаем» и надеяться на то, что совершенную уж фантастику «Сокол» не 
выдаст. 
 
Ну а болельщикам остается лишь ждать воскресного продолжения тура. Тур у нас 
длинный, до среды скучать некогда.   
 
ИГОРЬ ДЕСЯТКОВ: ПОТЕРЯЛИ МНОГО БОЛЕЛЬЩИКОВ ИЗ-ЗА СВОИХ 
РЕЗУЛЬТАТОВ И ИГРЫ 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
После второго матча противостояния ЦСК ВВС и «Юниора-Спутника» 
наставник тагильчан сетовал на усталость и короткую скамейку, а его 
самарский визави извинялся за весь текущий сезон. 
 
Дмитрий Зырянов, старший тренер «Юниора-Спутника»: 
 
- К сожалению, календарь оказался для нас слишком тяжелым. После шести 
домашних матчей сразу сели в автобус. До Саратова совершили 30-часовой 
переезд, что очень сильно сказалось на результате. Провели восемь матчей 
подряд на выезде. Буквально за месяц сыграли 14 матчей. Очень-очень тяжело, 
хотя вроде бы и молодые ребята…  
Сказалась и длина скамейки. Наших ребят командировали в первую команду, дав 
возможность проявить себя на высшем уровне. В принципе, мы этому рады, но в 
целом для команды это сыграло тяжелую роль. Помимо этого, есть 
травмированные, кто-то болеет. Поэтому пришлось искать не просто какие-то 
варианты перестановок. Дело дошло до того, что центральный нападающий играл 
в защите, а крайние форварды – в центре.  
Поздравляю команду Самары с двумя очень важными в сложившейся ситуации 
победами. Я так понимаю, для них сейчас каждое очко на вес золота в турнирной 
таблице. Ну, а мы старались руки не опускать, бились до последнего, как бы 
тяжело не было. На фоне усталости сказалась, конечно, некоторая нехватка 
грамотной мысли в завершающей стадии. Ранее во всех матчах второй выездной 



серии мы забивали. Сегодня был первый матч, в котором не смогли ничего 
забросить. 
 
Павел Десятков, И.О. главного тренера ЦСК ВВС: 
 
- Прежде всего, в свете всех произошедших в нашем клубе событий я хочу 
извиниться перед самарскими болельщиками за результат и то место в турнирной 
таблице, на котором мы сейчас находимся. И это не только мои слова. Это слова 
всех ребят и всех работников клуба. К сожалению, мы потеряли много 
болельщиков на трибунах из-за своих результатов и игры, проведя последнюю 
серию матчей на выезде и дома не очень хорошо. Это главное, что я сейчас 
должен сделать. 
Теперь по этим двум играм. Главной их задачей была необходимость добиться 
положительного результата. Но сначала нам потребовалось просто раскрепостить 
ребят, потому как они были очень зажаты. Давил груз из поражений и неудач. И 
эта ситуация, о чем сказал коллега, продолжает оказывать давление, поскольку 
никого не удовлетворяет то место, которое мы занимаем, и та игра, которую мы 
показываем. Я уверен, мы можем играть значительно лучше и добиться намного 
большего. Будем к этому стремиться, если нам дадут возможность.  
Соперник понравился: молодые обученные, задорные ребята. Виден рисунок и 
требования. Видно, что команда управляемая, и что они хотят делать. 
Действительно, им просто не хватило мастерства в завершающей стадии. Нам 
пришлось не просто.  
К сожалению, сегодня вновь возник провал во втором периоде. Видимо, при счете 
2:0 посчитали, что игра сделана. Расслабились и проиграли второй период 
вообще вчистую. Потом немножко добавили. Нам тоже где-то не хватало 
завершения. Будем стараться исправлять эти ошибки.  
 
КУЗНЕЦЫ СВОЕГО СЧАСТЬЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
«Славутич» в достаточно беспокойной игре, где гостевое преимущество 
окончательно определилось лишь в третьем периоде, победил 
«Кристалл-Юниор», а смоленские братья Кузнецовы набрали на двоих 
шесть результативных очков.  
 
Отчетный матч изначально был наименее «продуктивным» во всей игровой 
сессии – прежде всего, с точки зрения турнирной таблицы. Понятно, что 
«Славутичу» надо было на всякий случай убежать подальше от ЦСК ВВС – в 
первую очередь для того, чтобы спокойно оформить себе прописку в первой 
пятерке на второй этап первенства, и сразу же получить «гринкард» на участие в 
плей-офф. 
 
И «Кристалла-Юниора» с этим было все гораздо сложнее. И хоть хорохорились 
саратовцы в послематчевых микстах, утверждая, что выполнят задачу попадания 
в первую пятерку, но выглядело это приблизительно так же, как выглядят угрозы 
северо-корейских лидеров порвать в клочья Америку. 
 
Вот и получилась перед саратовскими матчами интересная картина, когда «кровь 
из носу» очки никому не нужны. Понятно, что отдавать их даром никто не 
собирался, но и пластаться-уродоваться-гробиться смысла тоже не было. 



Особенно с учетом неистовой резни, ожидающей болельщиков на втором этапе 
первенства – как в верхней части турнирной таблицы, так и в нижней. 
 

«Кристалл-Юниор» - «Славутич» - 3:6 (2:2, 0:1, 1:3) 
 
Поначалу показалось, что приближение вплотную самарских «летчиков» не на 
шутку взволновало смоленскую команду. Словно желая сбросить это наваждение, 
«Славутич» начал с места в карьер, поведя в счете уже на четвертой минуте. А к 
половине первой трети преимущество гостей стало уже не только двукратным, но 
и совершенно братским, ведь обе шайбы были на счету братьев Кузнецовых. 
 
С таким результатом уже можно с чистой совестью идти на перерыв, вот только 
хозяева заупрямились. И в течение каких-то 50 секунд свели на нет все гостевые 
старания. Пришлось уходить на перерыв уже при равном счете 2:2, и все 
начиналось сначала. 
 
А сначала быстро не получилось уже ни у кого. Обе команды уже повнимательней 
приглядывали за своими воротами, да и голкиперов «под расстрел» старались не 
бросать. При этом более опасные моменты были у хозяев, но единственную во 
втором периоде шайбу забросили гости. И вновь руку, а точнее клюшку к ней 
приложил один из братьев Кузнецовых. 
 
А второй сказал свое веское слово в заключительной двадцатиминутке, когда, в 
сущности, и был решен исход матча. В итоге оба брата Кузнецовых на двоих 
набрали шесть очков. У Артема получился голевой хет-трик, у Максима – гол и 
две передачи.  
 
«Славутич» теперь никто не возьмется сравнивать с ЦСК ВВС даже по набранным 
очкам, а уж по потерянным там и вовсе небо и земля. «Кристалл-Юниор» 
официально распрощался с мечтами о первой пятерке, теперь он туда не 
попадет, даже если выиграет на первом этапе все оставшиеся матчи. 
 
Но жизнь в первенстве ВХЛ от этого не останавливается. Более того, она не 
останавливается даже в двухматчевом противостоянии Саратова и Смоленска. 
Просто в понедельник надо будет посмотреть, осерчал ли «Кристалл-Юниор» на 
гостей, а если да, то насколько?  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ЗАХАР ОЩИНСКИЙ: «ЮНИОР-СПУТНИК» - НЕ МАЛЬЧИКИ ДЛЯ БИТЬЯ 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
После первого матча в Самаре нападающий нижнетагильской команды 
«Юниор-Спутник» Захар Ощинский прокомментировал его итоги.  
 
- Какие комментарии могут быть? У нас тяжелый календарь: почти за 30 дней – 14 
игр. Дома сыграли шесть матчей, потом сразу же сели в автобус и поехали, - 
рассказал Ощинский. - Практически в таких же условиях находится и Самара. Мы 
понимали, что при таком графике на первый план выйдут индивидуальные 
ошибки, которые надо будет использовать. Сегодня мы сделали на одну ошибку 
больше. Соперник – возрастной, опытный – наказал нас. У нас ребята помоложе, к 
тому же сказалась короткая скамейка. Играли в три пятерки. Но по всем статьям 
мы не уступили. Про нашу команду не скажешь, что «Юниор-Спутник» – мальчики 



для битья. Поверили в себя. В концовке были моменты, которые, к сожалению, не 
реализовали. 
Поздравляю Самару с победой. Завтра будет еще один матч. Будем выходить и 
биться. 
 
- Захар, а какую по счету шайбу ты забросил на самарском льду? 
- Уже третью. До «Юниора-Спутника» я играл в «Ростове» и «Тамбове».  
 
- У вас, наверное, самый молодой тренерский штаб в истории 
профессионального хоккея. Как работается под его руководством? 
- Тренерский штаб у нас хороший. Мы его услышали. Нам ставят задачу, 
стараемся ее выполнить. Конечно, не всегда получается, потому что у нас и сама 
команда очень молодая. Больше половины ребят вообще первый год играют на 
взрослом уровне.  
 
- Какая была установка на игру? 
- Играть от обороны: начали «один-три-один». Было бы глупо играть против такой 
команды, как ЦСК ВВС, активно. Про соперника знаем все – разобрали 
досконально. Единственная нелепая шайба с нашей стороны. 
 
- Во втором матче скорости будут повыше? 
- Знаете, я боюсь загадывать. Повторю, что календарь напряженный. Мы выходим 
из автобуса, спим, потом на игру. Ни наша команда, ни самарская и во второй 
игре не покажет высоких скоростей. Тут на первый план выходят волевые 
качества. Мы ни в одной игре не повесили руки. Даже против «Мордовии» при 
счете 2:7 бились. За это нас и уважают.  
 
СЕРГЕЙ ШИХАНОВ: ГЛАВНОЕ СЕЙЧАС – ЭТО РЕЗУЛЬТАТ 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
После первого матча противостояния с «Юниором-Спутником» 
нападающий ЦСК ВВС Сергей Шиханов прокомментировал его итоги.  
 
- Сергей, что из запланированного удалось сделать в этом матче? 
- В первую очередь планировалось взять три очка. Это сейчас самое главное. 
Очень важен именно результат. Мы его добились, с трудом, конечно. Много 
нереализованных моментов было. 
 
- На игру команды оказала влияние длительная выездная серия? Тяжело 
вот так сразу «с корабля на бал»? 
- Я так понял, что команда соперника попросила перенести матчи на более 
ранний срок. Руководство ЦСК ВВС пошло на уступки. Получается, что для нас 
это была уже седьмая игра за столь короткий промежуток. И у «юниоров» было 
мало времени для восстановления, и у нас. Находимся в равных условиях. Это 
видно хотя бы по тому, что более молодая команда «Юниор-Спутник» играла на 
невысоких скоростях. 
 
- Сегодня не играли опытные защитники Виктор Тихонов, Антон Киселев. 
Пришлось сразу вступать в игру новичку команды Андрею Акамову. С 
обороной у нас проблемы? 
- У нас были сложные игры с «Мордовией» – «кость в кость». Нагрузка в основном 
ложится на одних и тех же игроков. Киселев – основной игрок обороны, так же как 



и Тихонов, так же как и Исмайлов. Они не играли из-за травм. Без них сейчас 
тяжело. Хоть и уступили в Саранске, но упрекнуть команду не в чем.  
 
- На тренерском мостике ЦСК ВВС произошли изменения. Какие 
комментарии можешь дать по этому поводу? 
- Для команды это был неожиданный поворот. Это личное решение Владимира 
Александровича. Я считаю, что он поступил по-мужски, принял волевое решение. 
Это его право. Он приходил сегодня утром, пообщался с командой. Всех 
поблагодарил, пожелал удачи. Сейчас у команды такое состояние, что еще не все 
осознали произошедшее. Ни я, ни ребята, ни Павел Десятков, ни Юрий 
Мордвинцев. Ну что делать? Будем выходить и играть. Жизнь продолжается. 
Просто тренерская работа – она всегда неблагодарная. Такова хоккейная жизнь у 
всех тренеров. 
 
АЛЕКСАНДР БЛОХИН: ХОККЕЙНАЯ ЖИЗНЬ С ЧИСТОГО ЛИСТА 
 
Источник: пресс-служба «Алтая». 
 
Капитан «Алтая» Александр Блохин принял решение покинуть команду по 
семейным обстоятельствам. Он в этом сезоне провел в «Алтае» 24 
матча, набрав в них 15 очков. Хоккейная карьера Александра заслуживает 
внимания любителей хоккея, и о ней он рассказывает сам.   
 
Александр Олегович Блохин.  
Центральный нападающий.  
Родился 18 января 1983 года в Твери. Воспитанник тверского хоккея (первый тренер – Геннадий 
Сушков, затем Андрей Филенков).  
Играл в юниорской сборной России до 17 лет (1999-2000 гг.) и молодежной сборной России на 
Турнире четырех наций.  
В командах Суперлиги – «Нефтехимик» (Нижнекамск, 2002-2003 гг.), «Северсталь» (Череповец, 
2002-2003 гг.), «Химик» (Мытищи, 2007-2008 гг.), в командах высшей лиги – ТХК (Тверь, 2000-
2002, 2003-2004 гг.), ХК МВД (Тверь, 2004-2005 гг.), «Химик» (Воскресенск, 2005-2006 гг.), 
«Дизель» (Пенза, 2006-2007 гг.), «Титан» (Клин, 2009-2010 гг.), ХК «Рязань» (2011-2012 гг.), ТХК 
(Тверь, 2012-2013 гг.), в командах первой лиги и РХЛ – ТХК (Тверь, 2004-2005 и 2011-2012 гг.), 
«Химик-2» (Мытищи, 2007-2008 гг.), «Химик-2» (Воскресенск, 2008-2009 гг.), «Титан-2» (Клин, 
2009-2010 гг.), «Сахалин» (2013-2014 гг.).  
В сезоне 2014-2015 гг. не играл. С осени 2015 года в «Алтае». Серебряный призер чемпионата 
России 2003 года в составе череповецкой «Северстали». 
 
- Александр, ты воспитанник тверского хоккея, как и знаменитый Илья 
Ковальчук. Ваши судьбы в хоккее пересекались? 
- Еще как пересекались. Мы – ровесники, учились в одном спортивном классе, и 
все юные годы прошли в Твери вместе. Оба были лидерами в своих тройках. Оба 
создавали друг другу конкуренцию. Когда немного подросли, то нас стали брать в 
юношеские команды Москвы. Илью – за «Спартак», меня за «Динамо». Эти 
команды были ведущими в первенстве Москвы по нашему году рождения. Но 
«Спартак» все-таки каждый год становился чемпионом, хотя борьба между 
нашими командами была нешуточной. До сих пор вспоминаем. Перед выпуском, 
когда мы выросли и стали походить на мужиков, «Динамо» и «Спартак» играли на 
равных, но Илья уже играл в НХЛ. Я благодарен Ковальчуку за то, что из-за него и 
стал хоккеистом, из-за нашего противостояния на льду. Не было бы его, не было 
бы меня – хоккеиста. 
 
- За счет каких качеств Ковальчук выделялся на льду? 
- У него, на мой взгляд, уже тогда был великолепный бросок и просто реактивная 
скорость, на которой он и обыгрывал соперников. В завершении атаки ему равных 



не было, свои моменты он в подавляющем числе реализовывал. У меня были 
свои козыри: дриблинг, умение держать шайбу, хорошие диспетчерские качества. 
Мы оба были индивидуалистами, но делали все по-разному. Илья – потрясающе 
одаренный спортсмен-игровик. Во что бы мы ни играли на тренировках, он 
выигрывал у всех. Такие люди рождаются один раз в десять лет. Не случайно он 
уже в 18 лет попал на драфт «Атланты» в НХЛ под первым номером и уехал из 
«Спартака» в Америку, минуя нашу Суперлигу. В 21 год забросил в НХЛ больше 
всех шайб. 
 
- А начинали играть вместе? 
- Да, в юниорской сборной России, только он в первом звене играл, а я в третьем. 
В декабре 1999 года, помню, приехал в Канаду на Миллениум, как раз проводился 
неофициальный чемпионат мира «Челлендж» до 16 лет, и выиграли его. У 
канадцев совсем другой хоккей: все бегут, бьют, бросают, втыкаются, не дают 
времени подумать. Все заточено на чужие ворота и могут бросить от красной 
линии. Думаешь: куда вы бестолковые несетесь? Но они шайбы забивают, и если 
ты дрогнешь под этим давлением, и прессингом по всей площадке, то они могут 
просто раздавить и накидать этих шайб полную авоську. Нам тренеры об этом 
постоянно напоминали. 
 
- Но игра состоит из 60 минут, а то и больше. Хватит ли здоровья, чтобы так 
играть весь матч? 
- Это понимание игры приходит, понятно, не сразу. Проходишь определенную 
школу хоккея. Я свой первый матч в Высшей лиге сыграл в 16 лет. Хватало сил, и 
была цель. Но, к сожалению, очень быстро начинаешь понимать, что ты не все 
еще умеешь и знаешь, и очень важна школа, тренеры, которые тебя обучали 
хоккею. Кого сразу научили правильно – переучиваться не надо. Молодому же 
игроку хочется схватить побыстрее шайбу и попытаться обыграть пятерых. Так и я 
начинал, потому что мне «школу» сразу не поставили и к настоящему пониманию 
хоккея я шел долгим путем. Да, играл в юниорской сборной России и молодежной 
сборной в турнире четырех (Россия, Чехия, Швеция, Финляндия). Был продан за 
какие-то рекордные деньги в 19 лет в «Северсталь». В первом же сезоне главный 
тренер «Северстали» Сергей Михалев давал мне очень много игрового времени, 
доверял. И я, в общем-то, оправдал его доверие. Сыграл 9 матчей плей-офф с 
«Магниткой» и Омском, включая финальные с «Локомотивом», получил 
серебряную медаль. Вот, где понимание игры только начало приходить.  
Но и это не главное: от таких успехов головушка закружилась, и я не выдержал 
испытания славой. Появились первые большие деньги и очень большие 
возможности потратить их... У меня был пятилетний контракт с «Северсталью», но 
я не справился с «медными трубами», и в этом я виноват, прежде всего, сам. То 
серебро, для нас в Череповце, было как золото. Мы обыграли омский «Авангард», 
где тренером работал чех Глинка, а так же его знаменитые тройки Патера – 
Прохазка – Власак и Сушинский – Затонский – Прокопьев. Мы проигрывали в 
серии 1:2 и выиграли 3:2. Причем, последнюю игру в Омске. Опровергли все 
прогнозы, и вышли в финал на Ярославль. 
 
- Хоккей тогда выше уровнем был? 
- Конечно, выше. Были очень яркие индивидуальности, как Вадик Епанчинцев, 
который брал шайбу, и я не помню, чтобы он ее потерял. Наша тройка Бердников 
– Калюжный – Кузнецов, ведущие игроки - чех Вуйтек, Нуртдинов, Добрышкин, 
Торгаев. Из них тогда Михалев сделал отличную команду, в которой играть было 
за счастье. Эта команда останется навсегда вместе с тренером в моем сердце. 
 



- Почему не удалось справиться с собой? 
- Не было того понимания жизни, куда я попал, в какую команду. Это уже позже 
приходит, когда начинаешь сравнивать: что у тебя было и что стало. 
 
- Как происходило это преодоление? 
- Все начинал заново: вернулся домой в Тверь, затем – Воскресенск, Пенза. В 
«Дизеле» сыграл неплохой сезон и попал в Мытищи: «Химик» - Лещев, Мозякин, 
Пронин, Крикунов, Власенков, Поперечный. Очень приличная команда, и я 
подписал контракт на два года. Эту команду затем переименовали в «Атлант».  
Я играл за первую команду в Суперлиге (16 матчей) и за вторую – «Химик-2» (34 
матча, 20+24), которая стала чемпионом первой лиги. А состав был у нас очень 
хорошим: Барулин, Лямин, Глухов, Нестеров, Чернов, Кагарлицкий. Мы выиграли 
финал у Липецка и мне дали приз лучшего нападающего плей-офф. Кстати, и в 
последнем матче плей-офф «Химика», в его истории, я забил последний его гол в 
Суперлиге. А до этого было четыре сумасшедших матча серии плей-офф с 
«Северсталью», которые все заканчивались победами в овертаймах одной из 
команд. И счет в серии стал 2:2. В пятом матче Крикунов забивает «Северстали» 
первый гол – 1:0, я второй – 2:0. И этот гол был последним «Химика» в его 
истории. Мы проиграли матч 2:3 за 15 секунд до конца, а мне дали приз лучшего 
игрока матча. Это был последний гол Суперлиги, затем была уже КХЛ.  
Был приглашен в воскресенский «Химик», прошел всю предсезонку, но перед 
самым стартом в КХЛ порвал крестообразную связку в контрольном матче с 
Нижним Новгородом. Отнесся к травме несерьезно: мне сделали неудачную 
операцию в Ясенево, а надо было сразу ехать в Германию. После этого о КХЛ уже 
следовало забыть. Когда все сковывает и мешает, то о настоящей игре и не 
думаешь.  
Стал играть в высшей лиге, в Клину, но там почти сразу получил разрыв связки 
левого плеча. Сделали операцию в ЦИТО, восстанавливался быстро, провел 
неплохой сезон в Твери, и был приглашен в «Дизель». Но и там получил 
болезненную травму уже другого, правого плеча – тоже разрыв связок. Там же, в 
Пензе, мне сделали в обыкновенной больнице очень неудачную операцию, после 
которой у меня полгода не поднималась рука. Затем я поехал в Москву, где мне 
все переделали заново. Все эти травмы выбили меня из высшей лиги, и я уехал 
домой в Тверь, где провел в РХЛ неплохой сезон, и в 39 матчах набрал 52 очка. 
 
- Но возвращение в высшую лигу все же состоялось? 
- Да, ТХК (Тверь) вышел в ВХЛ, но опять из-за травм начались проблемы. Колено 
начало болеть, не мог бегать кроссы, ни прыгать, ни приседать. Сам 
почувствовал, что нужно залечивать травмы или заканчивать все эти мучения. 
Добился операции колена в Москве у немецкого хирурга Томаса Пфайфера, 
который оперировал известных спортсменов. 23 октября 2014 года он мне сделал 
операцию колена, и я пропустил весь прошлый сезон, восстанавливался, и 
приехал в Барнаул.  
Решил начать все с белого листа, все сначала. В самой команде «Алтай» все как-
то по-домашнему, где все свои, очень много местных ребят. Есть хорошие 
мастеровитые опытные ребята, как Симоненко и Ощепков. Они – лидеры, и за 
ними все остальные подтягиваются.  
Считаю, что «Алтай» способен в этом сезоне обыграть любую команду. Нужно 
сейчас пытаться достать из себя что-то еще, что помогло бы выигрывать каждый 
последующий матч. Главное не растерять тот настрой, что был взят со старта.  
 


